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导、各位朋友，新闻界的朋友大家好，很高兴利用午餐的机

会跟大家聊一聊关于民营企业发展，还有我们新希望在20年

发展的情况给大家做一个介绍。 改革开放20多年了，中国民

营企业的发展也20多年了，20多年来随着国家经济不断的进

步、成长，民营企业也有非常大的进步和成长。今年初的时

候，国务院“非公36条”颁布了，关于鼓励、支持和推动非

公有制经济起了非常重要的作用。中国20多年的发展，民营

企业从无到有，逐步成长起来，到现在，民营企业包括个体

和私营企业在全国已经有3000万户，从业人员已经达到了1.5

亿人。民营企业也逐步的从小到大，有些民营企业每年有几

亿、几十亿、上百亿的销售规模，但绝大多数企业规模还不

到，很多企业面临企业再发展规模的问题，和员工培养和文

化方面的问题。我想结合这方面的情况，结合我们集团发展

情况谈谈几点我的看法。 在华盛顿我们跟十多个美国的议员

有一个对话，他们问我您怎么看待中国的商品在美国大量的

销售，使得美国就业降低了不少。我说议员先生，是的，中

国这几年经济有很大的提升，民营企业不断的成长，出口美

国的产品绝大多数都是轻纺产品，而轻纺产品绝大多数是私

营和个体企业生产。现在全中国有了3000多万户个体和私营

企业，有1.5 亿员工。绝大多数是来自西部，相对比较贫困，

每月的收入大概是120美金，这120美金对于美国人来是微不

足道的，但对中国贫困的西部地区是他们的全部，是他们做



人的尊严和一家吃饭、生活的基本保证。现在中国的民营企

业非常的勤奋、有梦想，他们非常珍惜这个机会努力的工作

，而他们背后的员工也在努力的工作。我也希望美国的议员

朋友能够体会到，由于美国或者其他国家的制裁使得我们这

些企业开不出工资，甚至关门大吉，这是不公平的。来源

：www.examda.com 改革开放民营企业在不断的发展，尽管现

在已经有不少的民营企业在逐步的做强、做大，但是有相当

多的民营企业规模还比较小，还有很多的不足，比如我们信

誉不健全、市场的扩展、国际化的程度提高等等方面还有很

多的不足。对这些问题怎么办呢？我想结合新希望集团的发

展谈谈。 最近我们集团提出了一个战略的目标，就是希望能

够逐步跟国际接轨，因为我们的产业主体是农业，我们认真

分析了中国是世界上最多的国家，中国对食品的需求是全球

第一的，我们应该拥有中国的国家级的农业的“国家队”，

同时经过十几年的奋斗应该有一批世界级的“农民企业”，

我想经过我们的努力和同行朋友共同的努力下，完全有可能

打造一支“国家队”和世界级的“世界队”，我们看能否达

到这个目标，我们根据这个目标进行了分检，我们有20多年

的发展历史，有300 万员工，我们有一定的品牌和知名度，但

我们也有很多方面跟世界级的农民企业还有很大的差别。经

过认真的讨论，决定在10个方面加大突破。来源

：www.examda.com 首先，是规模上，在农业上的产值大概

是200亿，产品非常的大，怎么办？我们比较硬下目标，走自

身发展和联合发展的道路。自身发展我们在农牧业方面加大

了投资，趁中央对三农问题非常重视和社会对三农问题非常

关注的时候加大投资是有益的。另一方面我们积极跟一些企



业合作，包括国内的国有企业、民营企业和国际的企业，在

大的背景下，今年4月份我们跟山东的六合集团(民营企业)已

经实现了强强联合，我已经作为这个公司的董事长。而这个

公司今年的销售会达到 100个亿，将使得我们在发展的步伐上

大大加快。以此为基础，我们还在进一步探讨跟国内其他的

国有企业、民营企业和外资企业怎么样实现联合，迈出规模

的步子。在这方面有一个心态的变化，怎么样联合起来发挥

优势，怎么样互惠互利，怎么样站在更高的角度看待我们合

作的问题，要解决的问题是民营企业之间互相各自做鸡头不

做牛尾的想法，我们有很多的想法，现在看来是积极的。我

们正在跟很多外资企业和民营企业、国有企业进行接触，有

些也差不多，快有结果了。来源：www.examda.com 第二，治

理结构必须调整，在这方面非常的重要，世界级的民营企业

必须跟世界接轨，这方面我们还差异非常大，这几年我们一

直在做这方面的工作。我做最多的是减法，这五年以来我们

大概减掉了大概100多一点儿的董事长、总经理。这一减另外

还要加，加一些优秀的管理人员，包括我们自己培养、海外

引进，包括从国内其他方面引进来的，这一加一减体现是我

们经营结构更加的健全、结构、完善。 在人才方面我们必须

有一批高素质、稳定、有活力的员工队伍。这几年我们加大

了内部员工的培训，我们办了一个新希望的商学院，今年又

跟清华大学合作，办了一个清华大学新希望的MBA，有50多

位中高层的人员来这里接受培训。今年培训人员将超过2800

万，同样这样的努力我们素质得到不断的提升，并且吸引一

些国外的先进人才，他们这些人的到来使国际化的程度大大

提升，使得我们少走很多的弯路，这种搭配是非常好的。同



时我们比较重视老、中、青的配合。这样的队伍对发展非常

的有利。来源：www.examda.com 另一方面国际化，不仅引进

国际的人才，更重要的是按照国际的规则走，几乎每个月、

每一天都有一些人在国外，在美国、在新加坡、在欧洲、在

日本、在菲律宾、在印尼，通过这样的沟通和交流，使我们

跟国际接轨的步伐大大加强。同时我们开始走出去，我们现

在在海外已经有三家工厂，都办的相当不错，也取得了相当

的成绩，我们想在未来的五年内在国外建10个工厂，现在海

外大概销售收入有5000万美金，我们争取在五年之内海外销

售收入达到3亿美金。 我们跟中国的农科院和相当方面的院

校进行了广泛的沟通，我们要搭建自己的研究队伍和人才队

伍。我们刚刚进行了设备的改造和国际接轨的硬件设施的建

设。另一方面我们的企业文化必须适宜新格局的新要求。这

个企业文化我们有一个叫做“三共”的文化，以员工共同发

展，与客户共享效益，与社会共同进步。以这样的企业文化

引领我们的员工和队伍。另外我们在激励机制和约束机制正

在探索已经采取一系列措施，这方面还有很多的文章可以做

。来源：www.examda.com 总之，我们要跟国际接轨，成为世

界级的企业一定要跟国际接轨，不仅在资金和规模上，更重

要的是在按照国际规则做。我们也正在加大跟国际的合作，

比如跟世界银行以及世界公司开展了广泛的合作，我相信今

后在这方面还会取得进步。刚才我简单的介绍了一下，新希

望集团逐步走过了这些历程，另外像新希望集团扎扎实实做

事的民营企业有相当一大批，尽管现在还有这样的不足、那

样的不足，但他们志向非常的明确，信心很坚定，脚踏实地

的在往前走，我相信通过改革开放20 年，再有20年，民营企



业将屹立于世界东方，在各个行业和部门将有一大批民营企

业，这就是民营企业的希望，这也是中国改革开放在新格局

下发展起来的。 “十一五”规划也讲到了，我们要创建“和

谐社会”，什么叫做“和谐社会”呢？作为民营企业怎么在

创建和谐社会中做贡献呢？最重要的一点就是多招收员工，

多给我们农民朋友创造就业机会，给下岗员工创造就业机会

，我们现在有差不多1.5亿人，今后还会更多。另外我们要按

规则交税，创造价值、财富，更重要是引领我们的企业跟国

际接轨，用这些实现“和谐社会”，我觉得我们民营企业要

做的还非常的多，现在机会很好，我们大家共同努力。我就
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